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1611人通过资格审查，居委会工作者成报考主力

济南七成4S店

现场核发临牌

本报3月28日讯（记者 张泰来
实习生 李艳艳） 记者从济南

市车管所了解到，目前济南281家4s

店中有145家可以现场核发临时牌
照，也就是说在10家4s店里就有7家
可以现场核发临时号牌。民警提醒，
不管是在车管部门还是4s店里，核
发临牌的收费标准都是5元一副，如
果有4s店违规多收费，车主可电话
举报。

济南市交警支队车管所民警介
绍，去年一年就有71590名车主在4s

店里申领到了临时号牌，这个数量
相比2013年增长了50 . 59%。

在4s店申领临时号牌这要得益
于车管所查验科在2012年研发的一
套临时号牌远程核发系统，4s店通
过VPN专网上传车辆信息，车管所
远程审核、授权打印临牌，在方便车
主现场申领号牌调查同时，也通过
这一系统对4s店核发临牌的流程进
行监督，杜绝违规发放临牌行为的
发生。

车管所查验科科长尚健介绍，
车主在具备核发临牌资格的4s店购
车，可以凭借身份证、保单、车辆合
格证和购车发票现场申领临时号
牌。每副临时号牌的价格是5元。“对
于摩托车和货车而言，只需要一副
临牌，5元钱就能办完临牌，而客车
和轿车需要两张号牌，一张贴在车
辆前部，一张贴在后部，所以需要花
10元钱。”尚健说。

406棵行道树

经六路“添绿”

本报3月28日讯（见习记者 朱
文龙 通讯员 冯文花） 记者从
槐荫获悉，今年3月初，槐荫区园林
部门启动了经六路（纬十二路至二
环西路）绿化工程，目前，406棵栾树
已经在此“安家”，再过一段时间，这
条西部交通要道两侧将满眼绿色。

据槐荫区园林局相关负责人透
露，为了提升绿化美化效果，从明天
起还将栽种5到8万株扶芳藤。此外，
还计划对经十路、党杨路、烟台路等
道路及各背街小巷栽植3400余株大
树；对党杨路、经十路、美里路、清源
路等道路绿地进行改造提升，对党
杨路、220国道、担山立交、腊山立交
等交通干道，以及老屯小区、桃园北
区、匡山东西大街等小区的裸露土
地进行绿化，杜绝扬尘污染。

开开放放式式小小区区请请来来““管管家家””
实施近3个月，甸柳八区环境大改善

本报3月28日讯（记者
王倩） 说到开放式小区，很
多人都会与脏乱差联系到一
块，但在甸柳社区第五居委会
管辖的甸柳八区，记者看到的
却是另一番景象，楼道内没有
任何杂物，就连楼梯扶手都擦
得干干净净，而楼前楼后也非
常整洁。记者了解到，甸柳八
区“试水”聘请物业对小区进
行管理，实施近3个月来，小区
环境得到了极大改善。

居民刘先生家住甸柳八
区2号楼，近段时间，他总喜欢
邀请牌友到他家中打牌，“之
前，小区里脏乱差，尤其是我
们2号楼，还老出现堵塞下水
道的情况，都不好意思邀请朋
友到家里来玩。”刘先生说，现
在不同了，从今年开始，甸柳
第五居委会聘请物业公司对
甸柳八区进行管理，聘请专人
打扫卫生，而且楼前后还规划
了停车位，门口也安装了大
门，“现在住在这里，幸福感很
好。”刘先生高兴地说。

甸柳八区总共有6栋楼，
32个单元。记者在小区内看
到，进入小区总共有7个入口，

每个入口都安装了铁大门，朝
向文化东路的大门处还安装
了门禁系统，有保安人员看
管。小区内楼前楼后，停车位
施划规范，居民停车也比原来
有了很大的改观。记者随机走
入其中三个单元，看到楼道内
干净整洁，没有一点堆积在楼
道内的杂物，用手摸楼梯扶
手，摸不到一点灰尘。

据甸柳社区第五居委会
李世芬主任介绍，开放式小区
脏乱差是众所周知的，甸柳八
区也不例外，“以前，社区内乱
搭乱建很多，而且下水道也经
常堵，很多居民卖掉了这里的
房子搬去别处。”李世芬主任
介绍，从2012年开始，居委会
聘请了两名退休居民，为大家
打扫卫生，但很多地方没有打
扫彻底。

开放式小区为何不能有物
业呢？李世芬开始有了这样的想
法，随后联系了一些有资质的物
业公司，但由于经费问题，都没
有达成共识。“最后，我们才找到
了现在这家物业公司，他们也不
图赚钱。”李世芬介绍，从2015年
1月1日起，他们正式与现在的物

业公司签订合同，由物业公司负
责小区卫生保洁、车辆管理、安
全等。

说到经费问题，李世芬解
释，他们目前采用车位费租赁
补贴的方式，用出租的车位费
来负担物业公司招聘人员的
费用，目前这些费用足够负担
物业公司运转。“物业公司接
管开放式小区，将开放式小区
变成半封闭小区，居民住在这

里，更加舒服了，我觉得这种
模式可以推广，但还要依照各
自小区的实际情况。”李世芬
介绍，比如经费问题就是开放
式小区聘请物业首先要面临
的问题。李世芬想象，将来的
某一天，如果运营成功，希望
给每个单元楼安装对讲式安
全门。同时居委会还在探索，
寻找新的方法在居委会管辖
的七区也进行实验。

7名“电小二”

保驾千余鱼塘

本报3月28日讯（记者 李飞
实习生 孙娜） 在济南章丘有一
个“中国最美供电所”——— 白云湖供
电所，除了优雅的环境，这里还拥有
一支“彩虹服务队”，7名“电小二”24

小时为辖区一千多个养殖户的鱼塘
保驾护航。

白云湖镇是典型的渔业养殖
镇，共有20多个村子，1000多个大大
小小的鱼池，供电所每天都安排专
人巡视。白云湖郑码村郑先生介绍，
去年夏天凌晨一点多，自家里鱼池
的用电设备出现问题，好多鱼因为
缺氧漂到了水面。情急之下，他拨通
了白云湖供电所的电话，不到一刻
钟，“电小二”及时赶到，把问题解
决。

日前，白云湖供电所获评“中国
最美供电所”，除了得益于白云湖的
美景外，随叫随到的“电小二”也成
为获奖的重要原因。“电小二是我起
的名字，老百姓是我们的客人，我们
就是小二，哪有敢怠慢的小二。”白
云湖供电所所长康伟说。

居委会工作者

为报考主力

据济南市社工协会工作人
员陈莹介绍，今年济南报考社
工的人员基本覆盖了各行各
业，但报考人员仍以民政系统、
街道办、居委会工作人员及学
生为主。“连续几年社区居委会
工作人员大量涌入考场，占据
了考生的40%—50%。”陈莹称，
居委会换届选举，政府要求居
委会工作人员须具备专业的社
会工作知识，因而社工证成为
他们的必考项目。

曾就职于历下区某公益岗
位的王女士称，自己去年刚考
进居委会从事居委会工作。“在
居委会工作，社工证还是很有
必要的。”王女士称，“现在工作
年限也够了，就过来报考”。

“明年就毕业了，考个社工
证有利于自己找工作。”山师大
三学生李甜说。对此，山东大学
哲学与社会发展学院副教授张
洪英称，社区工作由于相对稳
定，还有国家财政支持，在就业
压力持续严峻的情况下，也是
很多应届毕业生的不错选择。

除上述主力外，不少报考
者则抱着“考个证”的心态前来
报名。高先生便是如此，去年刚
从会计专业毕业的他，现在就

职于一家教育培训机构。“家人
希望我考取社工证书，以后不
一定会从事社工工作。”

据现场统计，今年报考热
度不减，报考通过资格审查的
人数为1611人，与去年持平。

“报考的总趋势仍是上升的。”
陈莹说。

社工证

很受待见

据陈莹介绍，目前，我国
的社会工作主要有三种形式。
一是普通社会工作，在本职工
作以外从事的、不计报酬的服
务性或公益性工作，如在单位
中兼任工会、妇联等工作。二
是行政化非专业化的社会工
作，在政府部门和群众团体
中，专门从事福利、社会救助
等工作。三是专业社会工作，
是由受过专业训练的人开展
的助人活动，具备专业知识、
理念和专业方法等。

目前，济南受过专业训
练、从事专业社会工作的专职
社工人数为300人，已经取得
国家社会工作者职业资格证
书的有2548人。在已考取证书
的2548人中，来自街道办、居
委会的基层工作人员有1000
人左右，占比最高。

基层工作人员与社工专

业学生的报考热情为何不减？
一方面，社工专业的知识、理
念与方法等，有助于提升和完
善他们所从事或将要从事的
工作，另一方面，持有证书可
以享受一定的优惠政策。

据了解，在济南，居委会
成员、副主任和主任考取（助
理）社工师后，补贴会有小幅
提高。“初级社工证能领10%
的工资补贴，中级社工证能拿
20%。”陈莹说。

而对于想要进行居委会
工作的大学毕业生来说，在报
考居委会工作人员资格的时
候，拥有（助理）社工师证书会
有相应加分。“初级社会工作
师，笔试加3分；中级社会工作
师，加5分。”

社工队伍里

七成是女性

“更多人报名考社工证，与
社会工作事业前景广阔，以及
济南市对社区建设、社会工作
的重视和提倡相关。”济南市民
政局相关负责人称，济南市自
2011年以来，积极推进政府出
资购买专业社工服务工作，现
有民办社会工作服务机构12
处，社工志愿者队伍30余支，全
市在册志愿者已达20万多人，
实现志愿服务对接项目169个。

虽然政府日益重视社会工
作事业，但不少市民仍好奇“社
工是不是志愿者？是不是献爱
心？”针对这种误解，济南市社
工协会会长苏福生解释称，社
会工作这个职业就是利用工作
者自身的专业知识提供专业化
服务。它与义工、志愿者最大的
不同就是社工需要的不只是爱
心，更需要专业知识。

记者在报名现场发现，参
加资格审查的考生多为女性。
而据济南市社工协会的统计，
目前全济南市专职社会工作
者中女性占了70%左右。

“社工男女比例失调，一方
面是因为女性更适合做社工的
工作，另一个重要的原因就是
社工的薪水低。”苏福生说。据
悉，济南社工的工资水平普遍
超不过3000元，男性由于在社
会上需要负担很多的社会责
任，所以低薪水是导致男性社
工纷纷离职的重要原因。

“2009年政府出资15万购
买社工项目，而2014年一年投
入了1500万元，5年来增长了
100倍。”济南市社工协会会长
苏福生表示，目前济南市的社
工事业发展迅猛，涵盖老年人、
青少年项目，还有社区矫正和
医务社工等方面，“下一步我们
将花大力气提高待遇，增强社
工的认知度和认同感。”

28日，记者从济南市
民政局获悉，2015年度全
国社会工作者职业水平考
试网上报名及资格审查现
场确认已结束。据济南市
社工协会统计，今年共有
1925人报考，1611人通过
资格审查。根据统计，报名
人数与去年持平，居委会
工作者成主力。

文/片
本报记者 王杰 肖龙凤
实习生 李天琪 田梓祎

物业管理小区之后，小区里环境更整洁了。本报记者 王倩 摄

报名现场。
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